

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCIÓN
Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, imprenta

Tarragona: viernes 19 de Agosto de 1898

Precios de suscripción
En Tarragona 1'75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1031

NOTAS DE LA PRENSA

El primer cuidado del gobierno autonomista de Cuba tan pronto tan circulado libremente los cablegramas entre aquella isla y España, ha consistido en pedir á esta 20 millones de pesetas.

Este rasgo basta para caracterizar á aquellos gobernantes, demostrando cuan poco les importan las desdichas de la metrópoli, puesto que intentan agravarlas con nuevas sangrias al tesoro nacional.

Es equitativo que España desembolse veinte millones de pesetas más para sufragar gastos de un gobierno inútil constituido en un territorio que ya casi no nos pertenece?

Si Cuba ha de lograr la independencia, acéptela también para cumplir sus compromisos y pagar sus deudas. Si ha de ser anexionada á los Estados Unidos, pida á sus nuevos amos el dinero que le hace falta. Mas no acuse á la nación española para que premie su ingratitud con nuevos sacrificios.

Por lo que toca á los ministros autonomistas que han formulado tan insólita petición puede decirse que con ella han coronado su nefanda obra.

Sirvieron ellos y sus secuaces para dar pábulo á los enemigos de España con sus predicaciones; pero una vez en el poder, han sido totalmente incapaces de hacer nada por nuestra causa. Sin influjo entre los rebeldes, ni en los Estados Unidos, ni en la masa del pueblo cubano, no han desarmado á uno solo de la soberanía de España, la cual ha tenido que sostenerse por el exclusivo esfuerzo de nuestros soldados y de los voluntarios incondicionales á quienes los autonomistas quisieron desarmar.

Precedido de una carta á modo de heraldo, parece que llegará á manos del Gobierno un memoradum escrito por el señor Castelar.

Diffícil es colegir lo que dirá el elocuente tribuno en su pomposo documento; pero nó la inutilidad de éste.

Político á la vieja usanza romántico-española, el señor Castelar, cree sin duda que con hermosas palabras podrá detener tristes é inevitables hechos, y que su personalidad pasará en el ánimo de los yanquis como en el de los inocentes españoles que admiran su elocuencia.

La realidad le convencerá de este error, demostrándole que la efecia de sus declaraciones está á la altura de sus fracasadas profecías sobre la conservación de Cuba.

La era de los estadistas *Uricos* ha terminado.

Correo de Madrid

Agosto 17.

Dicen de Manila que antes del bombardeo de la plaza el comodoro Dewey concedió una hora de plazo.

El bombardeo comenzó á las nueve de la mañana del día 13, durando unas dos horas.

Los norteamericanos se lanzaron al asalto. El regimiento de Colorado obligó á los españoles á retirarse á la segunda línea de trincheras y después dentro de los muros de la ciudad.

Entonces, viendo el general Jáudenes que era imposible defenderse, izó bandera blanca.

Ya se conocen las fuerzas españolas que tomaron parte en el combate: en las trincheras había 3 000 soldados españoles, que fueron atacados por 10.000 yankees, superiormente armados y mucho más descansados y mejor alimentados.

Los norteamericanos tuvieron muchas bajas.

Los buques yankees se acercaron mucho á las costas, situándose bajo el fuego de los españoles que, por estar á mucha altura, sufrieron bastante.

Los proyectiles yankees no alcanzaban á Manila, excepto los de un pequeño cañonero que se aproximó mucho á la costa.

Las trincheras españolas se extendían á diez millas al rededor de la ciudad, siendo imposible por tanto defender aquellas con las fuerzas que contaba.

Los norteamericanos no disparaban contra los edificios, excepto los artillados.

En la calles de la ciudad se libraron varios combates entre españoles é insurrectos.

El orden se mantiene en la ciudad murada.

—Comunican de Paris los pormenores que desde Hong-Kong ha recibido el *New York Herald*, en su edición de Paris, referente al combate y rendición de Manila.

El primer disparo lo hizo el «Olimpia», á las nueve de la mañana.

En las trincheras había 2.000 soldados situados á 4.000 metros de distancia de Manila vieja y el resto hasta 5.000 en las murallas de la ciudad.

Fueron atacadas las tropas españolas por diez ó doce mil indígenas y diez mil norteamericanos, que contaban con artillería muy superior á la española.

Los buques extranjeros asistieron al combate, situados según sus simpatías.

Los japoneses é ingleses cerca de los norteamericanos y los franceses y alemanes alejados de ellos.

La escuadra norteamericana estaba entre Malate y Manila vieja.

Dispararon los buques «Olimpia», «Petrel», «Raleigh», «Makullon», «Monterey», «Charleston», «Baltimore» y «Boston».

Malate sufrió mucho con el bombardeo. Dewey despachó varios buques para los puertos más importantes del Archipiélago para intimar la rendición.

Se sospecha que al obrar así obedecía á tener ya noticia de haberse firmado el protocolo de Washington y querer aprovechar los momentos antes de darse por notificado de los órdenes de su Gobierno suspendiendo las hostilidades.

—Como el porvenir de Filipinas interesa mucho á Inglaterra, se comenta la campaña que ha emprendido la prensa inglesa.

Esta campaña encuentra eco en la mayoría del pueblo yankee, ofuscado por sus triunfos y ávido de glorias militares.

—El *New York Tribune*, órgano de Mac-Kinley, acentúa sus trabajos para la anexión de Filipinas.

El mismo periódico dice que es muy comentada la actitud tomada por Alemania respecto al hecho de haberse refugiado el general Augustin en un barco alemán.

—Dicen de Paris que el corresponsal en Madrid de *Le Matin* telegrafía diciendo que el embajador inglés en España, sir Drummond-Wolf, insistió cerca del señor Sagasta para que Inglaterra desempeñara el papel confiado á Francia por medio de M. Cambon.

E. Mor Sagasta se negó energicamente á las pretensiones del embajador, que solicita-

ba también que las conferencias de la paz tuvieran lugar en Londres.

El señor Sagasta reiteró su enérgica negativa á los deseos expresados por sir Drummond Wolf.

—Un telegrama de Washington dirigido al *Daily Mail*, dice que el ministro de la Guerra norteamericano niega que el Gobierno yankee se proponga comprar á los rebeldes.

—M. Mac Kinley ha ordenado á Lawton que obligue á los rebeldes á aceptar la ocupación militar y la suspensión de hostilidades.

—Comunican de Paris que según noticias de Londres el Gobierno norteamericano ha contratado la fabricación de diez millones de cartuchos.

Se confirma la noticia referente á una próxima entrevista entre el Czar de Rusia y Guillermo II.

La conferencia tendrá lugar en Crimea.

—Dicen de Nueva York que la opinión pública de Washington se inclina á la ocupación permanente de Filipinas.

—Comunican de Nueva York que se observa allí mucha excitación contra los alemanes por haber recogido en un barco de su escuadra al general Augustin, favoreciendo su fuga y evitando que cayera prisionero.

Se asegura que el Gobierno yankee estudia el asunto y reúne datos para formular demanda de explicaciones, fundándose en que cuando se escapó el general Augustin los alemanes, lo mismo que los demás extranjeros residentes en Manila no tenían noticia de haberse firmado la paz, considerándose por lo tanto aquel hecho como una violación de la neutralidad.

—Ayer quedaron firmados por Mr. Mac-Kinley los nombramientos para las comisiones militares.

Los delegados norteamericanos que han de arreglar con los españoles la evacuación de Cuba son los generales Butler, Wade, Matheu y el almirante Sampson.

Por lo que respecta á Puerto Rico han sido nombrados el almirante Shley y los generales Gordon y Broocke.

—Dicen de Nueva York que comienza á prevalecer la opinión de que los Estados Unidos se aprovecharán de la rendición de Manila para exigir en las negociaciones para la paz definitiva la cesión completa de la isla de Luzón y acaso de todo el Archipiélago filipino.

—La prensa neoyorkina comenta con entusiasmo la rendición incondicional de Manila, haciendo observar que proporciona un argumento favorable á la anexión del Archipiélago filipino.

Según los norteamericanos, el bombardeo no produjo grave daño á la población, porque apenas comenzado, anunció la guarnición el propósito de rendirse.

—Un telegrama de Nueva York dice que Mr. Mac-Kinley insiste en la anexión á los Estados Unidos de la isla de Luzón.

—La salida de Manila del general Augustin á bordo de un barco de guerra alemán, ha hecho aumentar en Washington la prevención contra Alemania, contribuyendo á ello la conducta del embajador alemán en la capital de los Estados Unidos, poco amistosa para los norteamericanos.

Por si esto era poco, M. Barrett, ministro de los Estados Unidos en Siam, ha celebrado una conferencia con un delegado español, y éste manifestó que los alemanes ayudaron á los españoles en Filipinas suministrándoles dos cañones de campaña.

—Comunican de Londres que un telegrama de Hong-Kong contiene detalles de la rendición de Manila.

—También dicen de Londres que un telegrama de Santiago de Cuba afirma que los norteamericanos han descubierto una conspiración de los rebeldes cubanos, cuyo objeto era apoderarse de Santiago de Cuba y una vez realizado este acto arriar la bandera norteamericana.

—Dicen de Londres que *The Daily News* publica una interview con un diplomático.

Entre otras cosas este diplomático ha declarado que el embajador de Francia, mister Cambon, ha tenido gran éxito como negociador, pero que no debía haber firmado los preliminares de paz.

Reprocha dicho diplomático que el Gobierno de Paris haya sufrido la influencia del Gobierno español.

—*The Morning Post* dice que sabe por conducto autorizado que el abandono de Manila por el general Augustin y su viaje á bordo de un barco alemán no producirá complicación alguna entre los Estados Unidos y Alemania.

—Dicen también de Londres que en aquella capital se asegura que han quedado resueltas las cuestiones pendientes entre los cabecillas cubanos y los norteamericanos.

Estrada Palma ha dirigido una carta al cabecilla Calixto Garcia, asegurándole que el Gobierno yankee garantizaba la libertad de Cuba, con la condición de que los rebeldes armados no fueran obstáculo para procurar el orden y el respeto á los súbditos españoles.

Según se dice, esta carta obtuvo del cabecilla cubano una respuesta satisfactoria, que fué transmitida á M. Day por el agente diplomático de los cubanos señor Quesada.

Asegúrase también que en breve entregarán sus armas las partidas del departamento oriental de Cuba.

—La repatriación de las tropas españolas de Puerto Rico se espera que tendrá lugar en Septiembre próximo.

En cambio, la repatriación de las de Cuba no podrá terminar hasta Diciembre.

El Gobierno norteamericano desea que por ahora no desaparezcan las guarniciones españolas de los principales pueblos de Occidente hasta Octubre.

—Hasta que venga la estación sanitaria no se enviarán expediciones yankees á Cuba.

En cuanto á Puerto Rico, la prensa de los Estados Unidos opina que siendo favorables á la anexión los elementos del país, no hay gran necesidad del envío de tropas de desembarco.

En los centros obreros yankees se han celebrado reuniones públicas protestando contra el envío de expediciones armadas, diciendo que las colonias arrebatadas á España por la guerra, deben entrar en su régimen de independencia absoluta.

En cambio *The Journal*, con aplauso de buena parte de la prensa, prepara una especie de plebiscito en favor de la anexión de Puerto Rico y del Archipiélago filipino.

—El sábado de la presente semana terminará la repatriación del ejército del general Shafter, quedando guarnecidas las plazas de Santiago de Cuba por negros únicamente.

—Autorizadamente se desmiente por la Mayordomía Mayor de Palacio, que S. M. la Reina haya pensado salir de Madrid este verano y mucho menos ir á San Sebastián.

S. M. no se ausentará de la Corte.

Extracto del Boletín oficial

Circular del Gobierno civil, declarando vedados varios terrenos sitos en el término de Cambrils, propiedad del señor marqués de Mariano.

Anuncio de la Tesorería de Hacienda señalando días para el cobro de las contribuciones en los pueblos que cita.

Otro participando haber recibido los recibos de suscripción a la *Gaceta de Madrid*.

Precios límites que han de regir en la subasta para contratar el servicio de subsistencias en la plaza de Tortosa.

Alcaldías:

Las de Rourell, Perafort, Conesa, Bráfim, Vilella baja, San Jaime dels Domenys y Rasquera anuncian la segunda subasta de los arbitrios extraordinarios.

La de Roda de Bará tener expuesto el reparto de prestación personal.

La de San Jaime dels Domenys los repartimientos de consumos y municipal.

La Junta municipal de Almofter la tarifa de arbitrios extraordinarios.

El Juzgado de Falset la venta de una finca.

El de Reus, la de varias propiedades.

Extracto de las sesiones de la Comisión mixta de reclutamiento.

Notas bibliográficas

VIOLETAS, por Ramón Vergés Paulí

El poeta dertosense no podía escoger nombre más adecuado para encabezar el tomo de sus poesías que el de esta humilde flor, que escondida en el bosque denota con sus olorosas fragancias su presencia, siendo el más acabado símbolo de la modestia. Esta es la cualidad que brilla en la citada colección de poesías, al lado de una poética nostalgia de las caricias de la madre del poeta, a cuya memoria están dedicadas en dos sentidísimos párrafos, escritos en nuestra hermosa lengua catalana.

Sin duda que entonces hubieran desaparecido algunos ligeros lunares, que a fuer de críticos imparciales hemos de hacer constar, sin que por esto quiten nada a la belleza de las composiciones poéticas que forman tan hermosa colección, pues creemos que en todas las materias, pero especialmente en poesía, *regula propter homines; non homines propter leges*. Lo cual, traducido en romance, quiere decir que a veces el separarse del estrecho límite trazado a la inspiración por las reglas es una señal infalible del genio.

Y hecha esta pequeña digresión, vamos a cumplir nuestra tarea de críticos citando una por una las poesías, que cual olorosas flores, forman un precioso ramo, que el poeta tortosino ofrece a la memoria de su difunta madre, notando de paso y sin pretensiones de ninguna clase la impresión que nos ha producido su lectura.

Va precedida la citada colección de un atinado prólogo, debido a la bien cortada pluma del escritor dertosense don Federico Pastor y Lluís, el cual, en tres páginas de castísima prosa, traza un oportuno juicio crítico de la obra.

«A mi madre», es el título de la primera composición, verdadero cacho de poesía bucólica, en el cual cita el aciago mes de Abril, en que acaeció la muerte de la que le diera el sér.

«Adelante», de subidos colores patrióticos, esmaltada con un hermoso idealismo que desgraciadamente los actuales sucesos se encargan de hacernos perder.

«La Verbena de San Juan», preciosa composición descriptiva de costumbres tortosinas; en la que el poeta con mano maestra pinta el carácter y salados acudidos de las hermosas ribereñas del Ebro.

«Va de cuento», es una original y agudísima narración que pinta al vivo a la mujer casquivana.

«La tierruca», es quizás la más gayá violeta de esta preciosa colección, teniendo estrofas verdaderamente inimitables al describir varios monumentos y costumbres locales.

«Copos de nieve», tierna composición digna de figurar al lado de las mejores poesías de carácter realista, que han descrito el invierno, despuntando en ésta de una manera hermosísima el sabor local.

«Meditación», es una verdadera apología

de la Cruz, en la cual el poeta hace gala de poseer profundos conocimientos de los Santos Padres y de las Escrituras.

«La tumba vacía», es una hermosa fábula que nos presenta al amor venciendo siempre a la muerte.

«A la Inmaculada», en cuyas estrofas palpita un tiernísimo amor a la Virgen sin mancilla, expresado en brillantísimos a la par que sabrosos conceptos.

«Aromas», en cuyos versos combate el poeta con mano maestra el escepticismo.

«Veladas de Invierno», es otro cacho preciosísimo de poesía descriptiva, que recomendamos eficazmente a tanto desgraciado joven como hoy pulula atacado de la incurable manía del modernismo.

En «Mosaico» el poeta se muestra apasionado por las flores, a las cuales en la estrofa final compara con la mujer.

«Mi patria», por esta sola composición merecería el poeta dertosense que su patria ciera sus sienes con triunfal corona, pues es un verdadero resúmen de la historia de Tortosa, trazado en entusiastas acentos, que arrobado por el amor a la patria chica arranca el señor Vergés de su lira, que sabe pulsar con mano maestra, pero de un modo especial cuando canta las glorias de la ciudad que le vio nacer y de la madre que mecía en su cuna.

«La puesta de sol» y «Acuarela pastoril», son dos sentidísimas composiciones que revelan en el señor Vergés un profundo estudio de los clásicos y especialmente de Virgilio.

«El naufragio» pinta con mano diestra la azarosa vida de los marinos de nuestra costa.

«A la guerra», describe la partida para la guerra de un sencillo pastor de aquellas montañas, y termina con estos versos, que vamos a transcribir, pues son sumamente oportunos para curar a los que solo sueñan en los lauros ganados por medio de las armas:

«Ay! si el mundo fuera bueno — no sabría lo que es guerra.»

«A mi hermana Anita», es un atinadísimo cuento que el poeta dedica a su hermanita en el día de su primera comunión, salpicado del más ferviente amor fraterno.

En la poesía titulada «El león español» el señor Vergés se ha dejado reducir y arrastrar por el atavismo de nuestra raza en los actuales momentos y un amor patrio le ha hecho olvidar al pobre quinto, cuya partida de su lugar antes describiera. Esta ligera censura no quita nada al valor intrínseco de la poesía, y solo prueba que el poeta se ha dejado llevar por un exceso de amor patrio mal entendido, pues creemos que el verdadero patriotismo consiste en abogar por la paz y dejarnos de falaces y pomposas conquistas que no están al alcance de nuestra gastada generación y se hermanan poco con el espíritu de caridad y amor hacia la humanidad.

Y como si el mismo poeta quisiera reparar el mal efecto que nos ha causado dicha poesía, en la siguiente que titula «Melodías», dice con muy buen acierto:

«La misión de los vates es predicar la paz, borrando de la tierra toda demarcación territorial.»

«Rimas», es una colección de hermosos pensamientos, expresados en melodiosos versos, y «Oro viejo», un acertado y entusiasta recuerdo a las costumbres y cosas medioevales, terminando tan fragante manojito de violetas con unos sentidísimos «Pensamientos», depositados por el poeta sobre la tumba de su idolatrada madre.

Antes de poner punto final a estas mal perjeñadas notas, séanos permitido suplicar al señor Vergés que nos proporcione a menudo el placer de oler tan olorosos ramos, felicitando de paso a la ciudad de Tortosa por albergar en su recinto tan aprovechado discípulo de las musas.

Noticias locales

Se nos dice, y ¡ojalá sea verdad tanta belleza! que el alcalde tiene el decidido propósito de comenzar una enérgica campaña contra todos los industriales y comerciantes que se dedican a la venta de artículos de primera necesidad, que faltan a lo prescrito en las Ordenanzas municipales.

Realmente se va haciendo difícil la vida de cada día, pues, entre el aumento en los precios y lo que le roban a uno, resulta que es materialmente imposible poder atender a las atenciones y necesidades más urgentes.

Elogiamos y aplaudimos de antemano la campaña que dicen va a emprender el señor Malé, pero, nos dolería mucho que pagara solamente el pato algún

pobre diablo, falto de recomendaciones e influencias, y que los que tienen buenas aldabas ó están bien agarrados, continuaran defraudando al público en el peso y en la calidad de las mercancías.

Esperamos que se medirá a todos con la misma rasera, sin miramientos ni contemplaciones.

Nuestro Excmo. Metropolitano salió ayer para Arenys de Mar a fin de visitar en su enfermedad al obispo de aquella Diócesis Dr. Catalá, que se halla allí postrado en cama aquejado por grave dolencia.

Una comisión de vecinos de la plaza de la Fuente se ha acercado al señor Malé suplicándole que dicte las oportunas órdenes para que desaparezca prontamente un charco perenne que existe frente a la librería religiosa del señor Armengol.

Unimos nuestras súplicas a las de aquel vecindario pues son tan justificadas sus quejas que pronto aquel sitio se convertirá en verde prado donde podrán apacentar los ganados.

La procesión que saldrá a las seis de esta tarde de la ermita de San Magín, recorrerá el siguiente curso:

Salida de la ermita, plaza de Vilamitjana, calle de San Pablo, plaza de Palacio, calles de Guitarra, Descalzas y Escrivanías viejas, Llano de la Catedral, calles Nueva del Patriarca, Pescadería, Mercadería, Mayor y Nao, plaza del Rey, calles de Portella y Granada, plaza de San Antonio, calles de Descalzos, Arco de San Lorenzo y regreso al templo.

Por orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que a los expectantes a embarco que tenían que regresar a Cuba, y Puerto Rico se les conceda licencia trimestral, efectuando el viaje por cuenta del Estado.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se han hecho los siguientes nombramientos:

CURATOS DE ASCENSO

Alcover.—Don Jaime Tarragó y Brufau.
Constantí.—Don Francisco Bergadá y Certada.
Montroig.—Don José Garravé y Riús.
Plá de Cabra.—Don Juan Aymemí y Mané.
Rindecañas.—Don Lorenzo Gras y Baget.
Montbrío del Campo.—Don Manuel Garravé y Badia.
Catlár.—Don Manuel Aris y Condís.
Poboleda.—Don Pedro Jové y Voltas.
Vinaixa.—Don Pedro Brunet y Amorós.
Cerviá.—Don Isidro Gual y Querol.
Guimerá.—Don Juan Felip y Ardiaca.
Pobla de Montornés.—Don José Bertrán y Bellver.

Ciudadilla.—Don Miguel Pellisó y Bertrán.
Castellvell.—Don José Llabarria y Aubau.

CURATOS DE ENTRADA

Maspujols.—Don José Rocamora y Torelló.
Tamarit.—Don Senén Agudé y Vallé.
Guardia dels Prats.—Don Isidro Sans y Figue-rola.
Nalech.—Don Juan Oller y Domingo.
Torre de Fontaubella.—Don Tomás Alsina y Ferrer.
Querol.—Don José Serra y Vives.

CURATOS RURALES DE PRIMERA CLASE
Prenafeta.—Don Luis Martí y Alburná.

A las Administraciones de Hacienda se ha dispuesto que corresponde liquidar los recargos transitorios y de guerra que han de satisfacer los contribuyentes por territorial e industrial, a fin de que pueda consignarse su importe en los recibos.

En todas las Administraciones de Correos de España, ha aumentado considerablemente la circulación de las tarjetas postales a causa del aumento del sello de guerra.

Ayer se esparció por nuestra ciudad la triste nueva de la muerte del dignísimo dean de la Catedral de Palma de Mallorca M.ltre. Dr. don Rafael Tous, causando hondo pesar en los numerosos amigos que aquel digno sacerdote y elocuente orador sagrado había sabido conquistarse durante el tiempo que fué canónigo de nuestra Metropolitana y Primada Basílica.

R. I. P.

En la mañana de ayer el cabo de la guardia municipal auxiliado por el guardia del barrio 5.º detuvo en la playa del Milagro a dos sujetos sospechosos procedentes del gremio de *trinceraires* de Barcelona, siendo expulsados por orden de la Alcaldía de este término municipal después de haberles impuesto un correctivo.

En virtud de orden telegráfica de la Dirección general del Tesoro público, se otorga autorización para la admisión de ingresos de redenciones del servicio militar de los reclutas del actual reemplazo, que podrán verificarlo en las oficinas de la Delegación de Hacienda en esta provincia, hasta el día 30 de Septiembre próximo.

La distinguida sociedad Fomento de Tarragona celebrará hoy un extraordinario baile, del que podrán disfrutar gratis los socios, pudiendo augurar que se verá sumamente concurrido.

Con el carácter de interino, ha sido nombrado secretario de esta Audiencia provincial, don Luis Suarez, vicesecretario que era de la de Toledo.

Hemos recibido el número 41 del *Boletín Oficial Eclesiástico* de este Arzobispado que contiene el siguiente sumario:

Salida del Prelado.
Real orden sobre la primera propuesta del Concurso a Curatos.
Disposiciones que deben tener presente los que han sido nombrados.
Secretaría de Cámara: Circular sobre órdenes.
Resolución del caso moral y litúrgico correspondiente al mes de Julio.
Real orden comunicando la autorización pontificia para hacer el nuevo descuento al presupuesto eclesiástico.
Necrología.
El Pan de San Antonio ó Pan de los Pobres en las RR. Oblatas.
Oración de Cuarenta Horas.

Esta noche con el fin de solemnizar la festividad del día se celebrará en los elegantes salones del Ateneo un gran baile de sociedad del cual tenemos los mejores antecedentes, pues son en gran número las distinguidas politas que asistirán a la fiesta.

El guarda viñas particular del Loritó detuvo a las cinco de la madrugada de ayer a un sujeto que robaba uvas, siendo conducido a la Alcaldía, donde se le impuso un correctivo.

Abierto el 13 del actual el cepillo del «Pan de San Antonio» ó de los pobres arrojó el siguiente balance:

Peticiones, 11; gracias obtenidas, 9; limosnas, 28 pesetas. ¡Buen superávit!

Muchos agricultores han obtenido resultados satisfactorios haciendo servir de insectida las hojas de tomata.

Se tritura bien una cantidad de estas hojas y se echan en un cubo de agua.

Con este líquido se rocían los árboles frutales, y pronto se verán libres de toda especie de insectos. Poco cuesta, en verdad, hacer la prueba.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, comandante capitán y primer teniente, asignados al arma de Infantería, desde 1.º del actual, a los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el artículo tercero transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz, y el artículo 6.º de la real orden de 10 de Julio de 1895 (D. O. núm. 151), son los siguientes: 20 de Abril de 1886, para los tenientes coroneles; 30 de Septiembre de 1886, para los comandantes; 16 de Octubre de 1888, para los capitanes; 23 de Marzo de 1889, para los primeros tenientes, y 20 de Febrero de 1896, para los segundos tenientes.

Habiendo terminado el día 15 del corriente el periodo de veda para toda clase de caza, son muchos los cazadores de esta ciudad que se preparan para entregarse a dicho sport cinegético.

Con el propio motivo en el mercado se ha empezado a expender caza, a precios bastante elevados.

Ha disminuido notablemente el caudal de aguas para el abasto de la ciudad de Reus, el extremo de que, si no sobreviene en breve la deseada lluvia, habrá precisión de cerrar las espitas del agua de las casas particulares.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 760'00.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 759'00.
Termómetro: Máxima 30'50.—Mínima 20'50.
Temperatura media, 25'50.—Viento S. E.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migrantin Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Páginas de la Historia

Heroica defensa del castillo de Figueras

19 DE AGOSTO 1811

Dueños los españoles del castillo de Figueras a consecuencia de una sorpresa realizada por los guerrilleros catalanes, púsole inmediatamente sitio el general Baraguay d'Hellers, con más de 10.000

ANUNCIOS

PILDORAS DE RIAZA

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se reconoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro

RUDA, 14.—MADRID

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpeller, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, **ARAMON RUPESTRI**

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, 15 señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general.

Es la única Guia que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 x 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100 sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.